

Nouvelles brèves

Un ancien directeur et fondateur du Centre national des arts, M. Hamilton Southam, a été élu dernièrement à la présidence du nouvel Institut canadien d'archéologie qui se trouve à Athènes.

Le gouverneur général et Mme Schreyer ont reçu, le 22 février, les membres de l'Association France-Canada à l'occasion du dixième anniversaire de la section d'Ottawa-Hull de cette association.

Le directeur de l'Institut de recherches cliniques de Montréal, M. Jacques Genest, est actuellement en tournée de conférences en Australie et en Nouvelle-Zélande. M. Genest, qui est aussi directeur du groupe multidisciplinaire de recherches en hypertension du Conseil de recherches médicales du Canada, traitera en particulier des progrès récents en néphrologie et en hypertension, de la recherche clinique et de l'organisation des soins médicaux au Canada.

Les Journées canadiennes de Toulouse ont eu lieu du 10 au 16 février. Inaugurées par l'ambassadeur du Canada, M. Gérard Pelletier, elles ont offert une série de manifestations culturelles et artistiques ainsi que des conférences sur les échanges économiques franco-canadiens.

Une religieuse d'Ottawa, soeur Lise St-Amour, a fondé un Centre culturel pour bébés. Le Centre initie les enfants d'âge pré-scolaire à tout ce que l'on étudie dans une école primaire, et même plus: mathématiques, lecture, ballet, violon, français, anglais, ukrainien, etc. Partant du principe que l'enfant imite l'adulte, certains cours sont donnés à la mère espérant que son savoir se transmettra à l'enfant.

Au début du mois de février a eu lieu le dévoilement, à Ottawa, d'un cadran solaire érigé en l'honneur de M. Arthur E. Covington, l'un des pionniers de la radio-astronomie au Canada. M. Covington, qui assistait à la cérémo-

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

nie, a travaillé au Conseil national de recherches du Canada pendant 32 ans. Il a pris sa retraite en 1978.

Le musée national des Sciences naturelles, à Ottawa, présente jusqu'au mois d'avril une exposition intitulée *L'Herbier de Louis XIV*, laquelle a été prêtée par le Musée du Louvre (Paris).

La semaine de la fraternité a eu lieu du 17 au 24 février. A cette occasion, le gouverneur général et Mme Schreyer ont reçu le Dr Victor Goldbloom, président du Conseil canadien des chrétiens et des juifs qui organise la semaine, et MM. Jean Béliveau et Roy Bonisteel, co-présidents de la semaine. Ils étaient tous trois accompagnés d'un groupe d'enfants.

La compagnie Eli Lilly (Canada Limitée) a annoncé la mise en marché d'un nouvel antibiotique oral, *Cefaclor*. Ce médicament s'est révélé très efficace contre un grand nombre d'infections causées par la bactérie de la grippe haemophilus dont des types de microbes ont développé une certaine résistance à d'autres antibiotiques tels que l'ampicilline et la tetracycline.

Il y a quelques semaines avait lieu le lancement d'un ouvrage sur la ville de Sherbrooke: *Sherbrooke, ses assises, sa population, sa croissance*. Il s'agit du premier ouvrage à caractère scientifique publié par les éditions Sherbrooke. Le livre a été écrit en collaboration sous la direction de M. Romain Paquette, professeur au département de géographie de l'Université de Sherbrooke.

Les Cris du Nord du Québec demanderont à la Cour supérieure de renverser une décision du gouvernement du Québec leur interdisant d'acquiescer une petite ligne aérienne qui desservirait leurs centres de la Baie James.

Deux anciennes hôtesse de l'air de la compagnie Trans-Canada Airlines (devenue en 1965 Air Canada) organisent pour le mois de mai prochain, à Toronto, une grande réunion des anciennes hôtesse de l'air de cette compagnie.

La société Gulf Canada Limitée a passé avec la Société pétrolière nationale de l'Iraq un contrat prévoyant l'approvisionnement quotidien de 25 000 barils de pétrole brut. Ce contrat de fourniture, dont la valeur se chiffre à environ \$212 millions, est assorti d'une durée de validité de 11 mois et prendra fin le 31 décembre 1980. Il prévoit la livraison de deux types de pétrole, le brut moyen Basrah à US\$25,30 le baril et le brut Kirkuk à US\$26,18 le baril.

Portrait de la... (suite de la page 5)

potasse est le plus important. La province a des réserves estimées à plus de 70 milliards de tonnes, c'est-à-dire assez pour fertiliser toutes les terres arables de la planète pendant les 500 prochaines années.

Les gisements de potasse s'étendent en arc à travers la région habitée de la province, à des profondeurs variant entre 900 mètres près de Saskatoon et 2 700 mètres près de la frontière canado-américaine.

Tourisme et loisirs

La Saskatchewan évoque des images différentes pour le vacancier, le pêcheur, le campeur et l'amateur de grand air. Mais, pour quiconque la visite, c'est une province "pas comme les autres".

Des Bad Lands au Sud-Est, ou même des collines du Cyprès qui, au Sud-Ouest, s'élèvent à 900 mètres au-dessus du niveau de la mer, en passant par les plaines céréalières et jusqu'à la vivifiante région précambrienne couverte de lacs et de forêts dans le Nord, le visiteur est charmé par la diversité du paysage.

La province compte plus de 300 terrains de camping, 17 parcs provinciaux, 91 parcs régionaux de même que le Parc national Prince Albert qui, chaque année, reçoivent des milliers de vacanciers. La plupart des parcs sont dotés des infrastructures nécessaires pour le camping, la promenade en nature, la natation, le canotage, le golf, le tennis et l'équitation; on y retrouve également des terrains de jeu pour les enfants. L'hiver, c'est la saison du ski dans les magnifiques vallées, du hockey qui se pratique sur des patinoires intérieures et extérieures, du curling, de la motoneige, du festival d'hiver et des quilles.

Les amateurs d'histoire sont bien servis car on retrouve en Saskatchewan des lieux historiques provinciaux et nationaux rappelant la colonisation de l'Ouest et retraçant l'histoire de la Gendarmerie royale du Canada. On y retrouve en outre des musées et des galeries d'art illustrant l'histoire locale et l'art de la Saskatchewan.

Douze p. cent de la Saskatchewan étant couverts de lacs et de cours d'eau, la pêche sportive y a acquis une renommée internationale. Le pêcheur peut taquiner le brochet, le doré, la truite fardée, l'ombre arctique, la laquaiche et diverses autres espèces moins importantes.